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文体新闻体育

说起西蒙尼在欧冠赛场上最不愿意碰到的

对手，C罗必定占据一席之地，不论在皇马还是尤

文，葡萄牙人始终扮演着“匪帅”克星的角色。

本赛季之前，他所在的球队已经连续5次淘汰

马竞，不过重返曼联后，“总裁”似乎失去了以

往的魔力。今晨的欧冠1/8决赛次回合，马德里竞

技在老特拉福德1比0力克曼联，并以2比1的总比

分昂首晋级，在苦主身上吃了无数次憋的西蒙尼，

终于在对方家门口，打破了“C罗魔咒”。

因为在上轮英超中独进三球，帮助红魔力克热

刺的强势表现，加上首回合1比1的平局，赛前外界

普遍认为，C罗有望再度阻击西蒙尼和马竞。在发

布会上谈及这一话题时，“匪帅”也给对手送上了赞

美：“所有人都知道我们将要面对的是一个怎样强

大的球员，在过往的交锋中，C罗给马竞留下了很

多不太美好的记忆，上一场比赛又刚刚上演帽子

戏法，状态正佳，所以我们在防守端绝不能犯

错，给他留下太多机会。”而C罗在被问到西蒙尼

的话题时则面露笑容，表示自己将全力应对。从当

时的情况看，葡萄牙人似乎胸有成竹。

可比赛开始后，曼联7号便陷入马竞防守球员

的包围圈，虽然他一如既往地努力拼抢，试图为队友

创造机会，但西蒙尼显然摸透了老对手的套路和想

法。只要C罗一拿球，便会遭到“床单军团”的围追

堵截，加上曼联主帅朗尼克本场并没有将他安排在

最熟悉的突前前锋位置，这让葡萄牙球星的威胁大

大减弱。95分钟的比赛时间里，C罗的传球成功率

虽然超过九成，但却没有形成哪怕一次威胁射门。

冻结住了对方最有威胁的球员，马竞安心地打

起了最擅长的防守反击。第41分钟，他们在本方后

场断球后快速推进，在一连串简洁明快的配合后，格

列兹曼助攻洛迪头球破门，打入全场唯一进球。

对C罗而言，回到曼联的这第一年并不算美

好，球队在英超中早早退出冠军争夺，足总杯、联赛

杯提前出局，如今又从欧冠铩羽而归，这意味着葡

萄牙球星将经历16年以来首个颗粒无收的赛季。

更让人担心的是，坊间有关他与红魔教练组和队友

存在隔阂的留言已存在许久，下赛季他是否继续留

守“梦剧场”，正变得越来越扑朔迷离。

本报记者 陆玮鑫

本报讯 上海市体育彩票管理中

心昨天发布公告，近期因疫情防控升

级，根据本市疫情防控工作要求，切实

保障广大购彩者权益，对兑奖截止日

期为3月14日以及之后日期的体育彩

票延期兑奖。

延期兑奖的包括全市电脑体育彩票

（全国联网乐透型、数字型、竞猜型游

戏），兑奖期（60个自然日）自3月14日

起暂缓计算。涉及2022年1月8日及以

后开奖的体育彩票游戏。

涉及本市在售电脑体育彩票各游戏

恢复兑奖期的起算时间，将视疫情防控

工作情况另行公告。如有兑奖延期的其

他相关事宜，可拨打中国体育彩票客服

电话95086咨询。

演小品的笑话踢足球的

大战为哪般
中国足坛已经沉寂了一

段时间，最近却因为笑星巩汉
林和球员冯潇霆之间的一段
“嘴仗”，重新吸引了外界的关

注。巩汉林明着暗着讽刺中
国足球，冯潇霆则深夜发长文
予以回击。这场跨界的“冯
巩”大战，你又怎么看呢？

体育彩票
兑奖延期

场外音

冯巩

六次交锋
西蒙尼终破“C罗魔咒”
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谁都不愿意自己所从
事的行业被笑话、被嘲讽，
从这一点来说，前国脚冯
潇霆的深夜长文回击，颇
有些血性。但方式是否恰
当，就另当别论了。
中国足球被外人看不

起，已经很多年了。究其
原因，一是国家队成绩确
实差、常常“摆烂”，“冲出
亚洲”只有可怜的一两次，
与亿万球迷的期待严重不
符；二是国内联赛老出“幺
蛾子”，“假赌黑”一度盛
行；三是球员各种负面新
闻太多，能力太差，却偏偏
又拿着天价高薪，气人不？
总体来说，关注度高，

表现却又太差，这样的一
个行业，是很容易招“黑”
的。纵然有十张嘴，也改
变不了这个事实。
中国男篮有一段时间成绩也比较

糟糕，网上一度各种责骂，作为主力中
锋的姚明是怎么面对这个问题的？在
接受采访时，他说自己从来不避讳去
谈这个问题：“被人辱骂指责的感觉并
不好，但想一想，兴你打成这样，就不
兴人家球迷说？没有这样的道理。唯
一的办法，就是把比赛打好。”
所以，不要老去埋怨为何外人总

盯着足球骂，多想想为什么自己没有
做到更好？先承认差距和不足，才有
可能愿意迎头赶上。
即便那些讽刺和辱骂有些出格，也

不妨将其理解为一种鞭策、一种动力。毕
竟，至少还是有这么多人

在关注呢！

一场跨界嘴仗
近日，全国政协委员、小品演员巩汉林

在谈到全国劳模应该享受更好的待遇时，

顺带炮轰了中国足球行业，他直言不讳地

表示：“比方说某足球队（球员），年收入三

百万五百万，甚至上千万，球场上却没有看

到他们进球，完全给中国人丢脸。”

对此，前国足队长、上海申花后卫冯潇

霆在回复网友时暗讽了巩汉林——当网友

询问他是否要退役时，他回应说：“退了，让

位给巩汉林。”

就在3月14日，巩汉林在个人社交媒

体上发布了与儿子一起合拍的短视频段

子，针对近期男足输球风波、足球人的批评

进行了回应。他引用的是今年大年初一晚

国足1比3历史性不敌越南队的比赛，称球

员们在场上靠眼神踢球，自己不懂球，但会

看比分。

冯潇霆则在当天深夜，写下一篇长达

2000多字的长文。虽然开篇就称“我不是

来回应巩汉林老师的，我只想在此刻说说

自己的心里话”，但明眼人一看就知，文章

基本是为球员辩解和喊冤。

“批评和指责很容易，认识自己很难，

中国足球要提升需要的是实干家，而不是

键盘侠。”冯潇霆说，“请尊重每个行业，其

实不只是运动员辛苦，各行各业都不容易，

有的是可以看到的，有的是藏在

背后的辛酸。”

唯有实力说话
就冯潇霆本人而言，相信他应该是没

有任何恶意的。在过去的十来年的时间

里，作为一名金元足球的既得利益者，且现

阶段即将37岁的老队员，不论是从金钱还

是从名声，冯潇霆几乎什么都不欠缺。他

的调侃和发言，在一定程度上表现出的是

对足球这个行业的热爱，否则也不会“吃饱

了没事找事”。

现阶段的中国足球，已经成为了中国

体育领域中的“终极难题”。正如冯潇霆所

言，任何批评和单一的指责，以及简单将罪

责归于球员，对足球发展都是没有帮助

的。不过，中国足球走到今天，球员真的一

点责任都没有？

很显然，虽然很多问题不能够直接归咎

于球员，但是冯潇霆文章中的“键盘侠”也不

应该是背锅的存在。如果中国球员都是这

个想法，他们未免就太玻璃心了。外界对男

足的谩骂讽刺和指责的确从来没有间断过，

但在这些年中，中国男足不论表现得如何，

任何时候也都不缺球迷的支持与鼓励，中国

球员应该更多感激与感谢球迷才对。

去除流言蜚语、谩骂指责的最佳办法，

从来都是打铁自身硬，用实力来说话。身

为前国脚的李毅就看得颇为清楚：“自古以

来都是胜者为王败者为寇，都输给越南了

还说什么呢？想让别人尊重你的行业只能

靠大家的努力把它做得更好，现在这个行

业确实已经到了最艰难的时候了，借用一

句话，男人嚼吧嚼吧咽了！”

本报记者 关尹
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■ 冯潇霆与巩汉林隔空论战


